

# Die Vergeltung.

Erzählung  
aus der Ritterzeit.



**E**s gab eine Zeit in unserem deutschen Vaterlande, wo die Einwohner unleugbar kräftiger und stärker, aber auch roher und wilder waren als jetzt. Es war die Zeit des sogenannten Faustrechts, weil Gesetz und Recht selbst noch sehr mangelhaft waren; weil es denen, welche es beschützen und aufrecht erhalten sollten, sehr oft an der nöthigen Kraft dazu fehlte, und daher viele Menschen, die sich stark genug glaubten, im Nothfalle Widerstand leisten zu können, auf eigene Faust handelten und entschieden nach dem Gesetze des Stärkern. An Anstalten für Unterricht und Bildung der Jugend war fast noch nicht gedacht und für sehr gelehrt galt der Mann, welcher nothdürftig lesen und schreiben konnte, und da man nach dieser Auszeichnung wenig strebte, weil sie weder Ehre noch Gold eintrug, so gab es selbst Fürsten, welche ihren Namen nicht